

PAYS BIGOUDEN EN TRANSITION, c'est qui?

En 2022, un groupe de personnes, membres des associations Citoyens à Plonéour (Plonéour-Lanvern 29) et Sur un Air de Terre (Pont-L'Abbé 29) se sont organisées en Comité de Pilotage pour mener un projet de Carrefour des Transitions afin de créer du lien entre les acteurs locaux de la Transition écologique et citoyenne, et de mettre en avant les initiatives locales inspirantes. Ce projet a tout de suite trouvé écho, auprès d'une cinquantaine d'associations du Pays Bigouden et autant de commerçants artisans qui répondu avec enthousiasme.

Nos objectifs

Mettre en lumière les initiatives existantes, toucher un public le plus large possible, faire se rencontrer les différents acteurs et initier les actions futures. L'évènement de 2022 n'est donc pas une fin en soi mais l'amorce d'une démarche de transformation réelle et durable du territoire.

Pourquoi?

Le changement climatique, la pollution de la terre, de l'eau et de l'air entraînent de graves perturbations sur le Vivant. De nombreuses instances internationales, nationales et locales en font l'écho chaque jour et la prise de conscience de chacun-e est de plus en plus grande.

Nous n'avons pas d'autre choix que d'agir à tous les niveaux. Sans changement majeur, la vie sur la planète est gravement menacée.

Sur notre territoire, les initiatives des élu-e-s, des citoyen-ne-s, des entreprises et des associations sont déjà nombreuses.

Ensemble, nous pouvons créer un grand mouvement pour mettre en avant les idées et pratiques et pour montrer que l'intelligence collective peut apporter des solutions.

Comment?

Mettre en lumière les initiatives existantes, toucher un public le plus large possible, faire se rencontrer les différents acteurs et initier les actions futures.

L'évènement de 2022 a été suivi en 2023 par un second Carrefour des Transitions. Les 2 Carrefours se sont déroulés à la halle Raphalen à Plonéour-Lanvern et ont accueilli chacun environ 2000 visiteurs.

Et la suite?

L'édition 2024 est prévue pour les 19 et 20 octobre.

Pour préparer cette édition et faire vivre cette dynamique tout au long de l'année, le Comité de pilotage a organisé en février et mars 2024 deux moments de réflexion collective.

Huit groupes de travail en ont émergé qui se réunissent chacun indépendamment et font des propositions au Comité de Pilotage qui est l'organe décisionnel. Des actions collectives et divers évènements seront initiés par ces groupes tout au long de l'année.

Groupe 1 : Remobiliser les citoyens

Groupe 2 : Organiser le Carrefour des transitions 2024

Groupe 3: Elaborer un Plan d'action citoyen

Groupe 4 : A vélo!

Groupe 5 : Créer un Tiers-lieu rural

Groupe 6 : Créer un Agenda partagé

Groupe 7: L'alimentation dans tous ses états

Groupe 8 : Retisser le lien au Vivant

Vous souhaitez rejoindre ces groupes ?
Contact : paysbigoudenentransition@mailo.com
paysbigoudenentransition.fr